
СТРАТЕГИЯ И ТАКТИКА

ние из инвестфонда РФ, так что, как считают эксперты,
в условиях кризиса реализация проекта нереальна. К
тому же велик риск неокупаемости вложений.

В качестве одного из первых шагов Алексей Гордеев ини-
циировал ревизию областной и городской собственности.
«Фактически уничтожен муниципальный транспорт и его ин-
фраструктура, МУП „Водоканал Воронежа“ находится в про-
цедуре банкротства. В собственности города практически не
осталось свободных участков», – говорилось в обращении
господина Гордеева к мэру Воронежа Сергею Колиуху и спи-
керу гордумы Александру Шипулину. «Знакомство с городом
привело меня в удручающее состояние, – заявлял Алексей
Гордеев журналистам. – Я не понимаю, как могло быть уведе-
но столько собственности и никто не понес наказания. Активы
либо проданы, либо в стадии банкротства. Даже подземные
переходы уведены и целая улица под рельсами». Очевидно,
что недовольство руководством Воронежа у губернатора есть.

Судя по всем заявлениям и действиям, Алексей
Гордеев нацелен на информационную открытость и со-
бирается навести в городе и регионе «элементарный
порядок». В отличие, например, от информационно-
аналитического управления мэрии Воронежа, его
пресс-служба работает оперативно, практически каж-
дый день создавая те или иные информационные по-
воды. «Гордеев, учитывая московский опыт, знает, что
такое пиар, лучше меня», – говорил журналистам на
прощальном брифинге экс-губернатор Владимир Кула-
ков. Впрочем, сам господин Гордеев признает, что пер-
вый год на посту главы региона станет для него непро-
стым. Уже известно о планируемом секвестрировании
облбюджета на 30% в связи с сокращением налоговых
поступлений, отказе губернских властей от участия на
уровне госпреференций в части инвестпроектов. Но по-
ка не понятно, планирует ли облправительство разра-
ботать какую-то стратегию развития. Сам господин Гор-
деев уклончиво говорит о том, намерен ли, скажем,
поддержать начинание прежней администрации по со-
зданию в регионе трех индустриальных парков. 

«Гордееву следует акцентироваться в первую оче-
редь на тех отраслях, которые удовлетворяют потребно-
сти области, – полагает Дмитрий Баранов, эксперт уп-
равляющей компании «Финам Менеджмент». – Затем
на тех, для развития которых в Воронежской области

есть природные и минеральные-сырьевые ресурсы. В-
третьих, поддерживать нужно те направления, на кото-
рые есть деньги в облбюджете. В-четвертых, отрасли,
кадры для которых есть в области или их можно подго-
товить. Однако категорически не надо стремиться к то-
му, чтобы Воронеж и область стали какой-то там аграр-
ной, инфраструктурной и прочими столицами Чернозе-
мья. Главное, чтобы область была удобным, безопасным
и относительно недорогим местом для ее населения». 

Для Моисея Фурщика, управляющего партнера ком-
пании «Финансовый и организационный консалтинг»,
очевидна необходимость сделать акцент на АПК как тра-
диционном и естественном для региона направлении.
«Но сельское хозяйство должно ориентироваться на глу-
бокую переработку продукции, на производство полуфа-
брикатов и тому подобное, – объяснил эксперт. – Разви-
вать глубокую переработку нужно только вкупе с разви-
тием логистики сбыта скоропортящихся продуктов». Гос-
подин Фурщик добавил, что вторым приоритетным на-
правлением, но уже скорее для Воронежа, чем для обла-
сти, является развитие инновационной экономики: «Го-
род обладает не только славными научно-производст-
венными традициями, но и внушительным научно-техни-
ческим и производственным потенциалом. Другое дело,
что сейчас он простаивает и девальвируется. Нужны бе-
зотлагательные меры по его оживлению и развитию».

Наименее перспективным, по мнению Моисея Фур-
щика, является инфраструктурное развитие, хотя подоб-
ные проекты и появляются время от времени – например,
от того же «Мостгеоцентра». «Инфраструктура – второ-
степенное направление для поиска точек роста. Многие
дороги на Москву идут мимо Воронежа, да и от соседних
регионов Воронежская область в вопросе развития
транспортной инфраструктуры несильно отличается.
Вместе с тем про дороги и логоцентры тоже забывать не
стоит», – пояснил он. «За деятельностью Гордеева сей-
час пристально наблюдает крупный российский и зару-
бежный бизнес, который заинтересован в приходе в Во-
ронежскую область, – резюмировал политконсультант
Александр Косырев. – Поэтому ему необходимо быстрее
аккумулировать ресурсы региона, чтобы было что пред-
ложить инвесторам, а также завершить проведение реви-
зии областной и муниципальной собственности». ■

Энергетика, агропромышленный ком�
плекс, строительство, ресурсосберега�
ющие технологии, инфраструктурные
проекты, свободные экономические
зоны � вот далеко не все точки роста
Черноземья, положительные результа�
ты деятельности которых позволяют
говорить о динамике развития регио�
на и росте его инвестиционной при�
влекательности. 

"В постиндустриальную эпоху важ�
но не то, какими природными ресурса�
ми обладает регион, важна скорость и
качество обновления потенциала, � го�
ворит Директор Центрально�Черно�
земного регионального центра ОАО
"АльфаСтрахование" Андрей Влади�
мирович Осадчий. � Программы фи�

нансовой защиты в условиях кризиса
становятся неотъемлемым шагом разви�
тия современных организаций. Страхо�
вание как финансовый институт играет
важную роль в системе необходимых
мероприятий по снижению рисков".

Отвечая современным потребностям
рынка, "АльфаСтрахование" предлагает
широкий выбор страховых продуктов,
среди которых страхование имущест�
ва физических и юридических лиц,
страхование сельскохозяйственных
рисков, страхование грузов, доброволь�
ное медицинское страхование (ДМС),
АльфаИпотека, ОСАГО, КАСКО и другие
виды. Развивая региональный риск�ме�
неджмент, "АльфаСтрахование" актив�
но работает со многими банками и ли�
зинговыми компаниями. "Нами был
проведен мониторинг страховых ком�
паний с целью подбора эффективной
страховой защиты под наши задачи, �
отмечает Директор филиала ООО
"Интегра" (г. Белгород) Ковин Алек�
сандр Иванович. � "АльфаСтрахование"
смогло сделать комплексное предло�
жение, которое включило все наши
интересы по страхованию имущества,
грузов, ДМС".

Участившиеся в последнее время
природные катаклизмы приводят к
значительным потерям урожая, а час�
то и к полному его уничтожению.
"АльфаСтрахование" постоянно работа�
ет над совершенствованием программ
страховой защиты предприятий АПК.
Страхование урожая сельскохозяйствен�
ных культур осуществляется как с госу�
дарственной поддержкой, так и по про�
граммам добровольного страхования,
разработанным "АльфаСтрахование"
индивидуально для конкретного
предприятия АПК. Страховая защита
позволяет предприятиям АПК разви�
ваться стабильно, предусматривая
возможные финансовые потери. Толь�

ко по Воронежской области за послед�
ние два года "АльфаСтрахование" вы�
платило сельхозпроизводителям бо�
лее 22 млн рублей.

"В сотрудничестве с компанией
"АльфаСтрахование" особое внимание
обращаем на оперативный и професси�
ональный подход в учете интересов
сельхозпроизводителей, � отмечает
Директор ООО "Русское поле" (Кала�
чеевский район Воронежской обла�
сти) Бакулин Иван Анатольевич. �
По каждому нашему вопросу получаем
исчерпывающую информацию, в том
числе по нормативно�законодательной
базе. Особенно важно, что сотрудники
"АльфаСтрахование" имеют высокую
квалификацию,  которая позволяет им
говорить на одном языке с работника�
ми сельского хозяйства". 

Предлагая качественные страховые
продукты и высокий уровень сервиса,
филиалы ОАО "АльфаСтрахование" ре�
ализуют страховые программы, кото�
рые позволят работодателям повысить
собственную привлекательность на
рынке труда, а также лояльность со�
трудников к компании.

Руководители все большего числа
предприятий инвестируют в развитие и
поддержание здоровья своего персона�
ла, а потенциальный кандидат все чаще,
рассматривая предложение о найме на
работу, обращает особое внимание на
содержание социального пакета. 

Добровольное медицинское страхо�
вание представляет собой систему эф�
фективных мер, направленных на про�
филактику здоровья, лечение, оказа�
ние экстренной медицинской помощи
и реабилитацию. Система ДМС создает
для сотрудника дополнительные га�
рантии социальной защиты, особенно
если профессия связана с рисками и
опасностью получения травм на произ�
водстве. Вместе с тем, застраховав сво�

их сотрудников, руководители пред�
приятия вправе рассчитывать на со�
кращение потерь от временной нетру�
доспособности членов коллектива.

В последнее время наметилась тен�
денция по предоставлению работни�
кам наряду с добровольным медицин�
ским страхованием, и прочих видов
добровольного страхования, среди ко�
торых коллективное страхование от
несчастного случая.

Среди клиентов "АльфаСтрахование"
по ДМС � предприятия "Металлоинвес�
та", ОАО "Альфа�Банк", ООО "Метро
Кэш энд Керри",  ОАО "МРСК Центра",
ОАО "МРСК Волги", Группа предприя�
тий ТНК � ВР, Старооскольская торгово�
промышленная палата, Корпорация
"Эконика" и др.

Команда делает нас сильнее
Центрально�Черноземный региональ�
ный центр объявил поиск успешных и
целеустремленных молодых людей
для реализации бизнес�проектов в
рамках обширной географии центра,
филиалы и отделения которого распо�
лагаются на территории 12 субъектов

федерации. В проекты отбираются
кандидаты с опытом организации ус�
пешных проектов, способностью до�
стигать результатов в поставленные
сроки, работать в команде. 

С 2006 года в Центрально�Чернозем�
ном региональном центре стартовал
проект "АльфаБизнесШкола" по форми�
рованию кадрового резерва. Основными
участниками проекта являются студен�
ты вузов региона. Наиболее успешные
студенты, зарекомендовавшие себя в хо�
де проекта, приглашаются на работу в
подразделения компании.   

В "АльфаСтрахование" для целеуст�
ремленных, энергичных людей созданы
максимальные условия для профессио�
нального и карьерного роста, достойно�
го заработка, реализации новых и не�
стандартных идей. "АльфаСтрахование"
� компания больших возможностей, ко�
торая достигает амбициозных результа�
тов. Опыт в "АльфаСтрахование" счита�
ется весомым на рынке труда. 

Заинтересованным лицам необ�
ходимо прислать резюме на эл.адрес
Aosadchi@alfastrah.ru или по факсу
8 (4732) 205�265, 205�295.

«АЛЬФАСТРАХОВАНИЕ»: РЕГИОНАЛЬНЫЙ РОСТ
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Процессы регионального развития

связаны с рисками, имеющими

различную природу. Рассчитать и

минимизировать риски � одна из

приоритетных задач управленцев

всех уровней власти и бизнеса. 

12 февраля 2009 года в рамках третьей ежегодной церемонии вручения премии
"HR�бренд" состоялось награждение лучших российских работодателей. По
итогам голосования на сегодняшний день компания "АльфаСтрахование" при�
знана наиболее привлекательным работодателем в страховой отрасли. Систе�
ма отбора и найма персонала, обучения и развития сотрудников, возможнос�
ти для карьерного роста и корпоративная культура компании позволяют со�
трудникам считать свое место работы одним из лучших.

Директор Центрально�Черноземного
регионального центра 

ОАО «АльфаСтрахование» 
Осадчий Андрей Владимирович

Центрально�Черноземный региональный центр 
ОАО «АльфаСтрахование» 
394043, г. Воронеж,  ул. Ленина, 96. Телефон: (4732) 205�295 
Факс: (4732) 205�265. Электронная почта:  RCService@alfastrah.ru

Единый федеральный номер: 

8�800�333�0�999
www.alfastrah.ru

Кроме места жительства, губернатор Гордеев, пере-
бравшийся с семьей в Воронеж, сменил и спортив-
ные пристрастия. В апреле он подал в отставку с
поста президента Федерации дзюдо России, кото-
рую возглавлял с 2004 года. «Взвесив „за“ и „про-
тив“, я решил, что совмещать работу руководителя
одной отдельно взятой области с деятельностью
президента общероссийской спортивной организа-
ции сложно. Но с дзюдо я не прощаюсь, хочу спо-
собствовать всестороннему его развитию в Вороне-
же», – заявил губернатор. Одновременно Алексей
Гордеев сообщил о своей готовности возглавить На-
циональный коневодческий союз. «Считаю, что Во-

ронежская область должна стать Меккой коневод-
ства России. Я хочу активно поддержать, восстано-
вить Хреновской конный завод и другие центры
коневодства в регионе», – сказал Алексей Гордеев.
По его словам, он, в частности, планируется ежегод-
но собирать в области всех коневодов России. На-
помним, что Хреновской конезавод (Бобровский
район Воронежской области) основан в 1776 году
графом Алексеем Орловым-Чесменским. Специ-
ализируется на разведении породистых лошадей
(на предприятии 400 орловских рысаков). Его
контролирует основной владелец молочного хол-
динга «Юнимилк» Андрей Бесхмельницкий.

^ ГАЛИФЕ ВМЕСТО КИМОНО

АЛЕКСАНДР ГАНОВ, ВЫХОДЕЦ ИЗ СБЕРБАНКА РОССИИ, СТАЛ КЛЮЧЕВОЙ ФИГУРОЙ В КОМАНДЕ НОВОГО ГЛАВЫ РЕГИОНА
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